

Además del reemplazo del fusil Galil, Indumil quiere quedarse con la venezolana Monómeros

LA EMPRESA ENCARGADA DE FABRICAR Y COMERCIALIZAR ARMAS PREPARA ESTUDIO DE FACTIBILIDAD QUE LE PRESENTARÁ A EDWIN PALMA, MINISTRO DE MINAS.

El gobierno del presidente Gustavo Petro ya anunció que la producción en serie del fusil fabricado por la Industria Militar de Colombia

(Indumil), que reemplazará al Galil, arma que acompañó a las Fuerzas Militares desde los años 80, se iniciará en el segundo semestre de 2026.

Sin embargo, EL TIEMPO investigó y estableció que no es el único negocio con el que busca quedarse Indumil, encargada de la fabricación y comercialización de armas. En una reciente entrevista con el medio económico *La República*, el superintendente de Sociedades, Billy Escobar, aseguró que existía la posibilidad de que Indumil entre a negociación con Monómeros.

Tal como lo ha revelado EL TIEMPO, el propio presidente Gustavo Petro ha insistido en la compra de la empresa venezolana con sede en Barranquilla. “También le han sacado la maleta a comprar Monómeros, por el riesgo de pelear con los ‘gringos’. Creo que primero está el pueblo colombiano,

eso ahí no podemos escoger. ¿Y entonces qué significa eso? Que Monómeros debe ser colombiana, ministro de Minas, y eso es para ya. Y si no, eso se quiebra y queda chatarra y ya qué”, dijo el presidente Petro en el consejo de ministros del pasado 24 de junio.

Y aunque se creía que el negocio iba a ser asumido por Ecopetrol, el pasado 4 de septiembre, Mónica de Greiff, presidenta de la junta de la petrolera, aseguró que la compañía no puede comprar directamente a Monómeros, porque de llegarse a negociar sin la aprobación explícita de la Oficina de Control de Activos Extranjeros (Ofac), correrían el riesgo de ser sancionados.

EL TIEMPO investigó y estableció que, tras la negativa de Ecopetrol, se empezaron a explorar otras vías para adquirir -al menos- parte de la productora de fertilizantes. En efecto, fuentes cercanas al caso le dijeron a este diario que en Indumil se encuentran próximos a presentar ante el ministro de Minas, Edwin Palma -a quien

el presidente Gustavo Petro le encargó la negociación de Monómeros- los estudios previos de factibilidad sobre la posible compra o participación en Monómeros.

EL TIEMPO se contactó con el superintendente Billy Escobar, quien aseguró que Monómeros se encuentra en el escenario de control y reorganización.

“En la fase de reorganización no se ha hablado de una venta, sino de un plan para salvar la compañía y diálogo con acreedores”, aseguró el superintendente Escobar. Y agregó: “Dentro de ese plan de salvamento puede haber una capitalización de la deuda, que entre un inversor -que se convertiría en accionista- a salvarla al margen de la venta. Y podría ser Indumil o cualquier empresa”.

Además, manifestó que mediante esta vía no habría riesgo de sanción de la Ofac.

“Es totalmente diferente al caso le dijeron a este diario que en Indumil se encuentran próximos a presentar ante el ministro de Minas, Edwin Palma -a quien Eso iba a perjudicar los dere-

chos de los trabajadores y eventuales acreencias adicionales al vaciarse la empresa vendiendo solo los activos”, puntualizó Escobar.

Desde enero pasado, este diario había revelado una promesa de compraventa sin firmar entre Monómeros y Nitrofert, en donde figuraba el colombo-venezolano Jorge Luis Pacheco Hernández como ‘prominente comprador’. Sin embargo, para ejecutivos de la productora de fertilizantes la sola compra de los activos tangibles e intangibles era más una estrategia para hacerle el quite a una sanción de la Ofac que “dejaría a la empresa como un cascarón vacío”.

Este diario estableció que aún no ha llegado a Monómeros la propuesta y que primero tendrá que pasar por el despacho del ministro Edwin Palma. EL TIEMPO intentó conocer la versión de Indumil, pero al cierre de esta edición su presidente, el coronel Juan Carlos Mazo Giraldo, no había respondido las llamadas.

@Uinvestigativa ET

Condolencias

321 2706590

601 426 6000 Opción 5

condolenciaseltiempo@eltiempo.com



LA SEÑORA
MARÍA SMITH RUEDA DE TOBIÁN

Descansó en la Paz del Señor

Sus hijos Luis Eduardo, Eida Ma. y Luz,
sus nietas Andrea, Alejandra y demás familiares.

Lamentan profundamente su fallecimiento e invitan a la misa de exequias que se celebrará hoy viernes 26 de septiembre de 2025 a las 3:30 p.m. en la Parroquia de Cristo Rey (Calle 98 # 18 a 23), cremación Jardines del Recuerdo.

Velación: Funeraria La Candelaria sala 3 - Santa María (Calle 98 # 18 a 23)